
CONSIGLIO DIDATTICO PER LA CLASSE DI SCIENZE MATEMATICHE

Verbale della seduta del giorno

24 gennaio 2011, ore 14.30

Presiede: Prof. Gianni Gilardi

Funge da Segretario: Prof. Aldo Pratelli

Presenze (legenda: X=presente, AG=assente giustificato)

Proff. Ordinari, Straordinari e Fuori Ruolo

BOFFI Daniele . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
COLLI Pierluigi . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
CORNALBA Maurizio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
DEMICHELIS Stefano . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
GALBIATI Giulia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
GILARDI Gianni . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PIROLA Gian Pietro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
REGAZZINI Eugenio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
TOSCANI Giuseppe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG

Proff. Associati

BARBAINI Franco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PERUGIA Ilaria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
PESCI Angela . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PRATELLI Aldo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
REGGIANI Maria . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Ricercatori e Proff. Aggregati

ANTONINI Samuele . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
BASSETTI Federico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
BONDIOLI Cristiana . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
CANONACO Alberto . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
CARBONE Raffaella . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
CASAGRANDE Cinzia . . . . . . . . . . . . . . . . . . congedo
DELLA CROCE Lucia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
FREDIANI Paola . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
NEGRI Matteo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PERNAZZA Ludovico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
PULVIRENTI Ada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
RICCARDI Cristina . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
SALVARANI Francesco . . . . . . . . . . . . . . . . . . congedo
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Rappresentanti Studenti

LAMEDICA Matteo Alessio . . . . . . . . . . . . .
NICOLINO Enrica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
SIMONCINI Costanza . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
STOPPA Mariangela . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Rappresentante Personale Tecnico Amministrativo

BERNINI Anna . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X

Docenti invitati*

RIGO Pietro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . AG
CAMPAGNOLI Giancarlo . . . . . . . . . . . . . . .
DOLFINI Rinaldo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
MARZUOLI Annalisa . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
VITALI Enrico . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . X
ROSSO Riccardo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
BENDELLI Giuliana . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
BERNARDI Marco Paolo . . . . . . . . . . . . . . . .
FERRARI Mario . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
GIULIANI Giuseppe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Il Presidente chiede se ci sono proposte di variazione all’o.d.g. Non vengono proposte
modifiche.

1. Comunicazioni

- Il Presidente comunica che il Collega Aldo Pratelli ha preso servizio come professore di
IIˆ fascia il giorno 29 dicembre 2010 e dà il benvenuto al Prof. Pratelli nella sua nuova
veste. Il Consiglio si unisce al messaggio di benvenuto.

- Il Presidente comunica che il termine per la presentazione del piano di studi per la laurea
magistrale è stato prorogato al giorno 11 febbraio 2011.

- Il Presidente comunica di aver ricevuto la nomina ufficiale di membro della Commissione
per il concorso per un posto di ricercatore nel SSD Mat/05 presso la nostra Facoltà. La
Commissione potrà lavorare dal 13-02-2011 al 13-07-2011.

- Il Presidente riferisce brevemente sull’ultima riunione del Consiglio di Presidenza,
avvenuta il 19 gennaio, in particolare sull’applicazione del DM 17. Sullo stesso punto
intervengono anche il Prof. Boffi, che riferisce sulla recente riunione dei presidenti dei con-
sigli didattici di Matematica, alla quale ha partecipato in sostituzione del Prof. Gilardi,
e il Prof. Colli, che riassume quanto è emerso nell’ultima riunione della Commissione pro-
grammazione e sviluppo. In particolare viene comunicato che il DM 17 ha concluso il suo
iter in quanto è stato approvato dalla Corte dei conti il 20 gennaio.

* non contribuiscono al conteggio del numero legale se assenti
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- Il Prof. Cornalba riferisce su un incontro recente con il Rettore e il Preside sulla possibilità
di prossima chiamata di nostri candidati risultati idonei in concorsi banditi da altre facoltà.

2. Approvazione del verbale del 22 novembre 2010

Il verbale viene approvato all’unanimità.

3. Pratiche studenti

Il Presidente mette in discussione le seguenti pratiche, formulando le seguenti proposte:

- Riconoscimento attività formative

BLENGINO Marzia (iscritta al corso di laurea triennale - ordinamento ex 509): riconoscere
una attività di approfondimento di temi trattati nel corso di “Modelli matematici per stru-
menti finanziari innovativi” (prof. Maria Rosa Meriggi, facoltà di Economia e commercio)
come Altra attività formativa per 2CFU.

- Approvazione piani di studio personalizzati

BAGATTINI Giulio (iscritto al corso di laurea triennale - ordinamento ex 509): approvare
il piano di studi presentato.

CESARI Giulia (iscritta al corso di laurea magistrale - secondo anno): approvare il piano
di studi individualizzato che presenta, in quanto corrisponde al curriculum A, è conforme
a quanto era già stato approvato per l’anno 2009/10 il 15/3/2010 con l’inserimento, al
posto di esami scelti nella tabella predisposta, di due esami di settori affini la cui scelta è
giustificata dalla partecipazione al programma Erasmus.

DONELLI Nicola (iscritto al corso di laurea magistrale - secondo anno) approvare il piano
di studi individualizzato che presenta, in quanto corrisponde al curriculum A ed è conforme
a quanto era già stato approvato per l’anno 2009/10 il 15/3/2010.

MELLA Lorenzo (iscritto al corso di laurea magistrale - secondo anno) approvare il piano
di studi individualizzato che presenta, in quanto è conforme alle indicazioni formulate dalla
commissione a seguito del colloquio di ammissione al primo anno della LM in Matematica,
classe LM-40 e a quanto già approvato il 15/3/2010. Lo studente ha inserito in piano di studi
due esami che nel presente anno accademico non sono attivi e precisamente Fenomeni di
diffusione e trasporto e Geometria algebrica. Tali corsi devono essere sostituiti con Teoria
dei Sistemi dinamici (6CFU) + Approfondimento da 3 CFU e Complementi di algebra
(6CFU).

SARACCO Giorgio (iscritto al corso di laurea triennale - ordinamento ex 509): approvare
il piano di studi presentato.

SORA Veronica (iscritta al corso di laurea magistrale - secondo anno) approvare il piano di
studi individualizzato che presenta, in quanto corrisponde al curriculum A ed è conforme
a quanto era già stato approvato per l’anno 2009/10 il 15/3/2010.

SORGENTONE Corrado (iscritto al corso di laurea specialistica - ordinamento ex 509)
approvare le modifiche al piano di studi da lui richieste.
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- trasferimento

BELLINGERI Carlo (proveniente da corso di laurea in Economia e Scienze Sociali presso
l’Università Bocconi di Milano, richiesta di rivalutazione della carriera per iscrizione alla
laurea triennale in Matematica a Pavia):
ammetterlo al primo anno della laurea triennale in matematica
riconoscergli l’esame superato di Inglese 1 (3CFU) come Inglese (3CFU) con la votazione
di 30/30 e lode
riconoscergli l’esame superato di Matematica (Modulo 1 (8CFU) + Modulo 2 (7cfu)) come
Analisi Matematica 1 (9CFU) previo colloquio
riconoscergli l’esame superato di Informatica per l’economia (3CFU) come Laboratorio di
Matematica Computazionale (3 CFU) con la votazione di 29/30
riconoscergli l’esame superato di Economia aziendale e gestione delle imprese (12 cfu)
come Economia aziendale (9CFU) con la votazione di 29/30 e Storia economica (6cfu)
come Storia economica (6CFU) con la votazione di 29/30. Questi due esami potranno
essere inseriti, per 12 CFU, come CFU a scelta libera al terzo anno.

Tutte le proposte sono approvate all’unanimità.
Di questo punto viene redatto immediatamente il verbale, che viene letto e approvato
all’unanimità seduta stante.

4. Programmazione didattica

Il Presidente ricorda che il primo semestre si è protratto oltre i termini previsti e pone
il problema della data di inizio del secondo semestre. Dopo breve discussione il Consiglio
decide di fissare come data di inizio il giorno mercoled̀ı 7 marzo 2011.

Il Presidente illustra la situazione dei corsi del secondo semestre che erano privi di copertura
certa. Pone quindi in votazione la seguente proposta della Commissione Didattica

LT ex 509

Fondamenti della matematica Mat/04, 6cfu
disattivato

LT ex 270

Fondamenti di meccanica Mat/07, 6+3cfu
docente Ada Pulvirenti (RU)

LM ex 270

Complementi di algebra Mat/02, 3+3cfu
mutuato da Algebra 2 (LT ex 270, 3+3cfu)

Fenomeni di diffusione e trasporto Mat/07, 6+3cfu
disattivato

Geometria algebrica Mat/03, 3+3cfu
disattivato
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Processi stocastici - modulo 1 Mat/06, 3cfu
docente Franco Barbaini (PA)

Processi stocastici - modulo 2 Mat/06, 3cfu
docente Pietro Rigo (PO)

Statistica matematica Mat/06, 6cfu
mutuato da Probabilità e Statistica* (Mat/06, 6cfu)

* codice 501505, corso di laurea CLEC - Economia dei mercati finanziari

Dopo breve discussione la proposta viene approvata all’unanimità.

5. Laurea triennale e problemi connessi

Nulla.

6. Laurea magistrale e problemi connessi

Il Presidente ricorda che occorre nominare la Commissione per l’ammissione alla laurea
magistrale e propone che questa sia costituita dai Professori Gilardi (sostituibile da Colli),
Boffi e Cornalba. Il Consiglio approva.

Il Presidente ricorda che occorre stabilire le regole di formazione del voto di laurea. Il Con-
siglio decide di rimandare la questione alla Commissione didattica, perché questa provveda
a formulare proposte per la prossima seduta.

7. Cultori della materia

Il Presidente comunica che sono pervenute due richieste, una da parte della Dott. Valeria
Ornella Marcucci per i SSD Mat/02 e Mat/03 (All. 1), l’altra da parte del Dott. Riccardo
Gatti per il SSD Inf/01 (All. 2), e le illustra brevemente. Il Consiglio unanime esprime
parere favorevole a che tali dottori vengano proposti al Consiglio di Facoltà come cultori
della materia per i SSD indicati.

8. Altri punti all’o.d.g. della Facoltà

Nulla.

9. Varie ed eventuali

Nulla.

Escono i rappresentanti degli studenti e del personale non docente.

10. Problemi inerenti ai Ricercatori

Nulla.

Escono i ricercatori.
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11. Problemi inerenti ai Professori di IIˆ fascia

Il Presidente comunica che la Prof. Ilaria Perugia ha chiesto l’aspettativa per destinazione
all’estero del coniuge per il periodo 6.03.2011–1.04.2011 (All. 3). Il Consiglio prende atto.

12. Problemi inerenti ai Professori di Iˆ fascia

Nulla.

La seduta è tolta alle ore 15.45.

Il Presidente Il Segretario
(Prof. Gianni Gilardi) (Prof. Aldo Pratelli)
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